
**APLICACIÓN DE UN ÍNDICE DE SUSTENTABILIDAD EN FRAMBUESA:
COMPARACIÓN ENTRE PREDIOS AGROECOLÓGICOS, ORGÁNICOS Y
CONVENCIONALES EN LA REGIÓN DEL MAULE**

**SEBASTIÁN FELIPE RAMÍREZ DÍAZ
INGENIERO AGRÓNOMO**

RESUMEN

La presente investigación tiene como objetivo evaluar distintos manejos de producción en el cultivo de frambuesa en la región del Maule, mediante indicadores de sustentabilidad en huertos con manejos convencionales, orgánicos y agroecológicos. Las aplicaciones de estos indicadores son de fácil medición, y están enfocados en el impacto que tienen las prácticas utilizadas en el medioambiente. Además, se caracterizaron socioeconómicamente los productores y se identificaron los actores o entidades influyentes en sus prácticas actuales, donde claramente familiares y capacitaciones son las entidades que más influyeron. Las diferencias entre los tres manejos fueron significativas, manejos agroecológicos presentaron los niveles mayores seguido de los orgánicos. Siendo los productores convencionales, quienes obtuvieron levemente una mayor producción que el resto, no sería un manejo que pueda ser sostenible en el tiempo dado el alto nivel de dependencia de insumos tóxicos que generan problemas de intoxicaciones tanto a personas como al medioambiente a nivel global.